

センターで、東京上野ロータリークラブが後援をしております。クラブ事務所に置いてありますので、ご覧下さい。

- ・東京豊島東ロータリークラブより事務局移

転のお知らせが来ております。こちらもクラブ事務所にてご確認下さい。

- ・11月のロータリーレートが78円となります。

委員会報告

<親睦活動委員会 小林博委員長>

- ・11月5日 第5回思いやり亭・JAXA見学とシャトーカミヤでバーベキュー大会。出席予定の26名の方、よろしくお願ひ致します。

<ロータリー情報委員会 斎藤委員長>

- ・第1会炉辺会合の報告は、11月9日例会にてお願ひします。各グループリーダーの皆様、よろしくお願ひします。

ニコニコボックス

<東京足立RC 北澤艶子様>

- ・岩戸様、先日は大変有難うございました。主人がとても喜んでおりました。

<井田、永井、原田、小林(雅)、海内、藤掛、斎藤、古谷>

- ・渡辺様、本日の卓話 よろしくお願ひ致します。

<植木>

- ・本日、卓話をお願いいたしました渡辺様をご紹介させていただきます。
- ・「過日の思いやり亭」では、当店をご利用頂き、ありがとうございました。
- ・本日、例会見学として、杉浦さんをお連れ致しました。皆さん、よろしく。

<小林(博)>

- ・さる10月23日に、長女優子の結婚式が滞り

なく行われました。代表して祝電を送って下さった海内会長、私の体調を気遣ってワイン会を欠席させていただいた親睦委員の皆様、本当にありがとうございました。

<藤掛、浜中、矢野>

- ・植木さん、奥様、先日はワインを味わう会ありがとうございました。大いに楽しみました。

<藤掛、浜中>

- ・小林博さん、おめでとうございます。また体調に十分注意され、当分禁酒で行きましょう。

<小池>

- ・本日よりSAAもやらせて頂きます。よろしくお願ひいたします。

<太田、長島>

- ・東日本大震災 頑張ろう 東日本！
立ち上がれ 日本！

卓話

「平成浅草十景」を描いてみて



東京池袋ロータリークラブ

渡辺進(池八十次)様

私は、生れが現在の鶯谷駅を下った所で、5歳の時に池袋に移り、以来池袋、目白付近に住んでおりますが、両親が以前から下谷に長く住んでいたため、池袋に移ってからよく浅草へ連れて来られました。私にとって浅草は懐かしい心の故郷だと思っています。

現在の住居や、ロータリーの関係で「豊島三十六景」「続豊島三十六景」を描いて完了しておりますので、このたびは新テーマとして「平成東京図会」と題して東京23区を対象に、目標は「百景」を描くつもりでおります。果たして完成するかは年齢からみて分かりません。

その出発点を浅草からにしました。その理由は、貴クラブの植木栄さんから、以前に「浅草を是非描いてください」と言われておりましたので、その約束を果たす為と、私は浅草に愛着があるのと、明治からの東京の繁華街は「浅草からスタートしている」と思っておりましたからです。では十景の絵をご説明いたします。

- ① 浅草は何と言っても「雷門」です。大勢の観光客が待ち合せているところです。
- ② 「仲見世」も大勢の人が集まっています。こうした雰囲気は豊島の絵では殆ど描いていません。豊島を描いていた時と違って、「色どり」を派手にしています。
- ③ 「宝蔵門から観音堂をみた」は、人がひしめき合っている雰囲気と、大提灯をタップリと入れてみました。
- ④ 「伝法院庭園」は滅多に見られない所でしたが、浅草寺境内の雰囲気とは全く違った静寂さに驚きました。
- ⑤ 「二天門から五重塔」を望んだ光景です。塔が実物よりちょっと高いようです。
- ⑥ 「浅草神社」は、浅草寺一带に比べて、お隣にいるのに誠に地味な神社であることが、改めて知らされました。三社祭は東京の三大祭りとして、どっど華やかな賑わいのある神社の本殿とは思えませんでした。狛犬が珍しいのでいろいろと調べてみました。
- ⑦ 浅草寺の奥にある「待乳山聖天」の神秘的な雰囲気を入れました。「二股大根」と「大きな巾着」の紋を持ったこの寺は花柳界の信者が多いと謂われます。小高い山の上にある寺は、向島から眺めた景色は江戸時代から浮世絵などによく描かれています。
- ⑧ 「吾妻橋と隅田川遊覧船」は、以前にも描いていますが、観光遊覧船も発着所もすっかり立派になっています。船が行き来する時の波が印象的でした。
- ⑨ 「言問橋方面を眺める」は、同じ区内と思えないほどの静まり返った景色でした。
- ⑩ 今年になって、人が集まってくる場所が一つ増えました。「吾妻橋から見たスカイ・ツリー」は最高のロケーションです。アサヒビールのシンボルタワーとの脇が丁度空いていたのです。こうした条件は何時の日か無くなるでしょう。

以上ですが、浅草はまだ描く処が多々あると思います。浅草は非常に奥深い所だと思いましたが、私なりに十景を選んで描いてみた次第です。